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La CFDT interrogé environ 40 agents dans l’ensemble des 
services.

Les agents sont globalement satisfaits, y compris ceux 
venus en traînant les pieds. Ils s’y sont fait, et ce sont eux 
qui le disent.

UN BÂTIMENT « À LA HAUTEUR »

Le bâtiment est encore «  tout propre, tout neuf  », 
globalement bien conçu, et une partie des défauts initiaux 
ont été corrigés, concourant ainsi à ce sentiment global de 
satisfaction. Le cloisonnement des bureaux de 8 est jugé 
positivement même si quelques agents conservent un avis 
mitigé.

Il reste néanmoins quelques problèmes, certains 
conjoncturels, d’autres plus structurels, et parfois avec des 
conséquences sur la sécurité.

Le manque de hublots sur les portes côté centre 
commercial complique leur emprunt.

Sans surprise, les agents du côté nord se plaignent du froid 
en hiver et ceux du côté sud de la chaleur en été. Ajoutons-
y une trop grande luminosité pour ceux situés en bout 
d’aile, côté ouest donc. Au-delà de la luminosité, le soleil 
sur les écrans amène à fermer tous les stores pour pouvoir 
travailler... ou quand les règles d’ergonomie ne suffisent 
pas.

LA CFDT a recueilli une suggestion des agents pour le 
côté sud : installer des films anti-chaleur.

Les ascenseurs, particulièrement ceux du bâtiment A, 
inquiètent les agents. Certains ont pris l’habitude de 
prendre l’escalier : on pourrait y voir un effet positif ! 

Et pour ceux qui, parfois, ne descendent pas à la cantine, 
l’installation d’une badgeuse dans les étages leur 
simplifierait la vie.

La terrasse est très appréciée, mais le manque d’ombre est 
vivement regretté. Les chaises vissées à même le sol 
continuent à déstabiliser les agents. Le caractère glissant 
de la terrasse quand c’est humide est dénoncé. Nous 
craignons devoir attendre une chute que l’on espérera sans 
gravité pour qu’une intervention rapide soit envisagée. 
L’accès rue Servient est également signalé comme glissant 
quand il pleut.

Les espaces de convivialité sont appréciés, même si 
quelques-uns relèvent le manque d’intimité.

Les distributeurs de café sont également pointés : outre les 
prix, la fréquence des pannes est relevée. Après les avoir 
attendus longtemps, nous avons appris à nous en passer et 
continuons à apporter nos dosettes.

La cantine continue à bénéficier d’un jugement positif, mais 
des odeurs matinales sont signalées dans les étages.

Les vitres, après avoir été négligées une dizaine d’années 
dans l’ancienne CAE, sont maintenant nettoyées, même si 
les annonces des interventions seraient souhaitées plus 
précoces.
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VOS REPRÉSENTANTS AU CSA LOCAL

Les moquettes claires étaient dénoncées dès 
l’emménagement. Elles ont subi les accidents de café 
inhérents à la vie de bureau. Les taches ne sont pas parties 
au nettoyage. Le fait d’utiliser des dalles de moquette nous 
avait initialement rassurés, mais si les dalles tachées ne 
seront pas remplacées…

Les poussières générées par les imprimantes et les 
déchiqueteuses sont relevées par les agents situés à 
proximité de ces équipements.

Les agents se sont habitués aux poubelles minuscules, mais 
continuent à s’en moquer.

Espaces jugés également petits, ceux destinés à la 
logistique. Et les tables réglables en hauteur sont 
attendues.

Le parking est finalement trop grand puisque, faute d’un 
logiciel de réservation, il n’est pas accessible aux agents. La 
question sera plus vive lorsque les agents ne pourront plus 
continuer à utiliser le parking de l’ancienne CAE. Est-ce 
toujours le cas, d’ailleurs ?

Les fumeurs  manquent d’une zone abritée quand il pleut.

L’interdiction des plantes reste mal comprise au vu des 
taches sur les moquettes.

Le nettoyage semble mieux fait au 6ème étage qu’au 5ème.

Des bruits et des sifflements sont toujours persistants dans 
les souffleries d’air.

Un effet n’a pas disparu avec le déménagement  : c’est le 
sentiment d’éloignement entre les étages.

CHORUS ET SIFOR

La CFDT a également, lors de cette tournée, interrogé les 
agents sur les applications du domaine gestion et RH 
mises à leur disposition. 

Nos questions étaient centrées sur Chorus-DT et SIFOR, 
mais les agents nous ont également parlé de Sirhius.

L’application Chorus-DT fait l’unanimité contre elle des 
agents amenés à l’utiliser de temps à autre. Pour ceux qui 
l’utilisent fréquemment, ils y arrivent. L'être humain se fait à 
tout, n’est-ce pas ? 

C’est plus compliqué pour les autres. Plusieurs stratégies 
coexistent  : identifier une personne ressource à solliciter 
lors de chaque création d’ordre de mission, reprendre les 
tutoriels existant en souffrant... ou éviter les déplacements 

non obligatoires.

Heureusement pour eux, nombre d’agents bénéficient d’un 
ordre de mission permanent (OMP), couvrant la plupart de 
leurs déplacements, OMP qu’ils n’ont pas besoin de saisir 
eux-mêmes.

L'application SIFOR recueille aussi l’ire de ceux qui l’ont 
utilisée. Certains reconnaissent toutefois des progrès lors 
de nouvelles versions.

Sirhius a été mentionné à propos de l’abonnement aux TCL.

DÉCORATIONS DANS LA NCAE

La CFDT a également souhaité recueillir par mail les avis 
des agents sur les décorations qui viennent de faire 
irruption sur les murs des parties communes (espaces de 
convivialité et couloirs) de la NCAE.

Voici en avant-première le dépouillement de l’enquête 
réalisée auprès des agents de bureaux lyonnais par mail 
avec les boutons de vote :

C’est moche : 9Bof : 6

J’adore : 2Superbe utilisation du 1% Malraux : 1

Pas de quoi faire un histogramme ! On regrettera le faible 
taux de réponse, à une question qui a été jugée sans réel 
intérêt par quelques-uns.

Personne n’a répondu Je déteste ou Je n’avais pas 
remarqué, les deux autres options proposées.

Dans les retours des agents, plusieurs ont également 
regretté le caractère infantile des œuvres retenues.


